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楚雄彝族自治州教育体育局文件
楚教复〔2023〕30号

———————————————————————

对州十三届人大三次会议第 211号建议的
答 复

张万生、王洪兴、杨燕菲、周建勋代表：

你们提出的《关于继续支持推进禄丰职教园区建设的建议》，

（第 211号）已交我们研究办理，现答复如下：

一、提出省级职教园区建设的背景

近年来，国家、省和各州市加大对职业教育的投入，有效改

善了职业教育办学条件，全省职业教育取得长足发展，培养了一

大批技术技能人才。随着省属高等职业教育学生人数大幅增加，

但学校校舍建设方面没有大的投入，学校硬件资源不足问题较为

突出。生均设施设备、生均占地面积、生均校舍面积、生师比等
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指标远低于国家标准，带来一定的安全隐患，管理困难和质量下

降，适度集中建设省级职教园区，解决部分在昆高职院校资源不

足问题十分必要。在滇中产业聚集区域聚力打造能够服务和支撑

我省现代产业体系乃至经济社会发展的省级高等职业教育园区，

加快高等职业技术技能人才培养，意义重大。

基于上述原因，省教育厅和省发改委于 2022年 4月底向昆

明及周边州市发出《云南省教育厅 云南省发展和改革委员会关

于报送承接省级职教园区意向及有关材料的函》，要求有申报意

愿的州市上报承接相关材料，选址地点要具有相应承载能力和发

展空间，除应满足学校用地外，还应有足够空间布置公共设施配

套（如居住用地、教育、医疗等）和产业发展用地需求。

二、楚雄州承接省级职教园区建设工作开展情况

楚雄州委、州人民政府高度重视承接省级职教园区工作，第

一时间成立党政主要领导任双组长的工作领导小组统筹推进，由

分管领导牵头组成专班集中办公，先后组织召开职业院校推介会、

专家咨询论证会、政校银企座谈会，多次赴广东、四川等省市现

代职教园区考察学习，在禄丰、楚雄“一园两区”承接方案的基础

上，经院校实地踏勘、专家反复论证、校地精准对接，一致认为

禄丰石门湖片区是省级职教园区的最佳承接地。专班高质量、高

标准的完善了专题片、陈述材料、汇报 PPT、扶持政策等材料，

于 8月 26日赴昆明参加选址陈述答辩会议，州人民政府张文旺
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州长代表楚雄州进行答辩，答辩的昆明市、玉溪市、红河州、曲

靖市、楚雄州中，楚雄州答辩效果较好。

2022年 10月 14日，在省政府主要领导调研云南省林业职

业技术学院后，云南省林业职业技术学院党委书记一行再次到禄

丰石门湖踏勘选址，专班组织召开了座谈会议，并就云南省林业

职业技术学院召开教代会推动学校搬迁事宜作了座谈交流。省教

育厅、省发改委组织五州市开展承接评审工作会后，州专班持续

加强与省教育厅、省发改委等部门以及搬迁院校的协调对接工作，

及时了解评审结果和最终报送省委省政府决策的情况，及时掌握

搬迁院校的最新意愿和动态。目前，楚雄州暂未接到教育厅、省

发改委的最新工作安排。

建设职教园区是一项重要的民生工作，需要全面考虑区域人

口规模、产业发展状况、国家政策规定、地方财政能力因素。目

前，楚雄州投资近 12亿元，建成占地 2000亩、建筑面积 42.4

万平方米的楚雄州职教园区；滇中楚雄科创城一期项目“三校一

中心”总投资 141.6亿元，已经完成规划，即将开工建设。

下一步，州教育体育局将会持续加强与省教育厅、省发改委

等部门以及意向搬迁院校的协调对接工作，争取和支持省级职教

园区项目落户禄丰市。同时，也希望禄丰市结合区域产业和职业

学校发展实际，创新工作思路，探索职业教育改革发展的方法路

径，为地方经济社会发展提供人才和技能支撑。
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感谢你们对全州职业教育事业的关心和支持，希望继续对我

们的工作提出宝贵的意见建议。

2023年 7月 30日

联系人及电话：李同国 3121746
————————————————————————————————————————————————————
抄送：州人大选联工委，州政府办公室。

————————————————————————————————————————————————————


